



Baldomera Larra, hija del escritor Mariano José de Larra, autora de la primera estafa piramidal en España.



16 de enero 2026
18:00 h

Sala Al-Artis
Casa de la Cultura
Alalpardo
Calle Ejidos, 8
Alalpardo



Ayuntamiento de
Valdeolmos-Alalpardo

CONFERENCIA

Policía y delincuencia en la primera mitad del siglo XIX

por
Martín Turrado Vidal

La lucha contra el crimen ha sido el gran motor de la evolución técnica de la Policía desde su creación. En el siglo XIX, la policía enfrentó desde el terrorismo primitivo de las cartas bomba hasta una delincuencia común altamente organizada.

El hampa se dividía entre el entorno rural (caballistas y dronistas) y el urbano, donde destacaban los “espadistas” y los violentos “tragalistas”. Un punto de inflexión fue la aparición del cloroformo, que dividió a los criminales entre la escuela violenta de Balseiro y la “civilizada” de Luis Candelas.

En este contexto, el sistema judicial a menudo fallaba por la ineficacia de las prisiones —auténticas “cátedras de inmoralidad”— y de las cartas de seguridad, fácilmente falsificables.

Son aspectos muy desconocidos por la inmensa mayoría, que dan a conocer la delincuencia de aquella época y entender su evolución hasta nuestros días, a través de uno de los mayores expertos del Cuerpo Nacional de Policía en esta materia.



Registro en domicilio.

Para más información visite nuestro blog:
centrodehistoria-va.blogspot.com